
удц теряются Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

наносится ущерб 
производству

Современное развитие тех
ники является залогом все 

' большего роста производитель
ности труда. Но одной техники 

★ еще недостаточно. Нужно хо- 
|рошо ее использовать в тече

ние всех 480 минут рабочего 
времени.

’ Завод товарного бетона и 
раствора треста «Стройдеталь- 
70» призван обеспечивать 
строительные участки бетоном 
и раствором. Он полностью 
механизирован, а его коллек
тив неплохо освоил механиз
мы. Кажется есть все условия 
для того, чтобы обеспечивать 
ритмичную работу строителей: 
каменщиков, бетонщиков, шту- 

|катуров. А стоит заводу при
остановить выпуск продукции, 
встанет дело и на строитель
ных участках, затягиваются 
сроки сдачи зданий.

Однако, несмотря на меха
низацию, несмотря на квали
фицированные кадры, завод 
ежемесячно простаивает по 
шесть—восемь смен или 14-— 
15 процентов рабочего време
ни. В результате строители 
недополучают 900—1200 ку
бических метров бетона и 
раствора.

Какие же причины вызы
вают эти простои?

Об одной из них и говорить 
не хочется. Речь о ней идет 
постоянно и все без толку. 
Предприятие имеет две бето
номешалки емкостью по 1200 

С литров каждая и две раство- 
) ромешалки по 750 литров. 
/ При нормальной работе этих 
? четырех механизмов можно из- 

готовлять за две смены 320 
кубометров бетона и 160 ку- 

5 бометров раствора. Но в на- 
) стоящее время у нас работает 

одновременно только по одной 
с бетономешалке и раствороме- 
I* шалке, так как имеющийся 
\ транспортер не может обеспе- 
\ чить подачу песка. И дело все 
> в том, что песок этот плохо- 
(• го качества, содержит очень 
I* много глины. В результате 
( транспортер на 60 процентов 

работает вхолостую, увеличи- 
> вается время загрузки бунке

ров, снижается производи-

тельность. Чтобы избежать 
этого, нужно только одно —
доставлять 
песок.

Снижают

на завод мытый

производитель-
ность предприятия и неравно
мерные заявки на бетон в те
чение дня. Обычно стройки 
требуют раствор в первой по
ловине дня. Работая на пол
ную мощность в первую сме
ну, завод выдает 200—230 
кубометров продукции, а во 
вторую — только 90—110. И 
получается, что в первую 
смену мы с трудом обеспечи
ваем строителей, потому что 
из-за большого спроса не мо
жем удовлетворить все заявки, 
а во вторую смену простаива
ет завод, так как стройки не 
принимают продукцию.

А ведь можно было бы до
биться равномерной работы 
строителей в течение всего 
дня. Лучше использовалась бы 
и мощность предприятия.

Много хлопот доставляют 
нам бункера, особенно зимой. 
Ведь если их своевременно не 
очистишь от смерзающегося 
раствора, то утром приходится 
терять на очистку уж не ме
нее часа. Между тем мотори
сты этому не уделяют внима
ния, не чистят бункера в 
конце рабочего дня. А ведь в 
этот потерянный на очистку 
час завод может изготовить 
более 10 кубометров раство
ра, которым можно уложить не 
менее 16 тысяч штук кир
пича. И это в самое горячее 
утреннее время.

Помимо всех этих непола
док большим злом являются 
цельносменные простои из-за 
отсутствия цемента. Каждый 
месяц они составляют несколь
ко смен. И приходится ква
лифицированным рабочим чи
стить дороги, лишь бы не про
стаивать.

Так теряются драгоценные
минуты, часы 
ние которых 
дать немало 
продукции.

и дни, в тече- 
мы могли бы 
дополнительной

М. ТАУГЕР, 
механик завода.

НАШ третий уча
сток 232-го уп
равления треста 
№ 33 строит пятиэтаж

ный 128-квартирный жилой

СВЕРДЛОВСКИМ 
строитель
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Трудовая перекличка
Свердловск

Думаем завоевать первенство
Хорошеет улица им. Баумана 

на Эльмаше. Недавно здесь сдан 
еще один новый пятиэтажный 
60-квартирный дом № 2 для тру
дящихся треста № 89. А рядом 
заканчивается строительство дру
гого 48-квартирного дома.

Каменщики нашей бригады 
успешно выполнили взятые на 
себя социалистические обязатель
ства, сдали дом под отделку на 
шесть дней раньше срока. Успех 
достигнут благодаря напряжен
ной работе всего коллектива. С 
комсомольским огоньком труди
лась наша молодежь. Взять хотя 
бы Юрия Иванова. Вместе со 
своей напарницей Зоей Шамшу
риной он выполняет по полторы 
нормы. Не уступают им Вик
тор Кутявин и Аня Васильева.

В настоящее время бригада пе
решла на кладку строящегося

рядом 101-квартирного дома. 
Идет укладка фундамента, про
изводится полная подготовка по 
«нулевому циклу». Думаю, что к 
новому году бригада закончит 
кладку первого этажа. Мы стре
мимся обогнать в социалистиче-
ском соревновании бригаду тов. 

№ 16 «Глав-Горохова треста 
ленингр адстроя».

К сожалению, 
из-за отсутствия

дело страдает 
бетона. Много

перебоев и в обеспечении раство
ром. 11 ноября первая машина 
раствора пришла только в 9 ча
сов 30 минут утра — через пол
тора часа после начала работы. 
Не хватает и шлакоблоков. Это 
снижает наши показатели.

Л. МОЦАРЬ, 
бригадир каменщиков 

управления № 774.

Успехи каменщиков
Когда десять каменщиков из 

бригады М. Колова пришли на 
строительную площадку детского 
сада, предназначенного для де
тей работников' завода «Урал- 
электроаппарат», здесь был уже 
полностью закончен «нулевой 
цикл»—выложен фундамент, под
ведены коммуникации, сделано 
благоустройство, а также заго
товлены шлакоблоки и железобе
тонные изделия.

Бригада решила вести кладку 
здания ускоренными темпами и 
завершить ее за десять дней. В 
прошлом году бригада тов. Яко- 
рева такое же здание выложила 
за 13 дней вместо 26.

Сказано — сделано. Каменщи
ки разбились по звеньям и друж
но взялись за работу. Меньше 
делали перекуров и трудились

не покладая рук, а когда конча
лась смена, подводили итоги. По
лучалось неплохо: в среднем 
бригада укладывала 40 кубомет
ров, то есть значительно больше 
нормы.

Свое слово каменщики сдер
жали: коробку детского сада вы
ложили за десять дней. Особо 
отличились Анатолий Пельмегов, 
Алексей Столяренко и такелаж- 
ница Галя Закирова. Строители 
сделали хороший трудовой пода
рок к сороковой годовщине Ве
ликого Октября.

Теперь бригада Колова перешла 
на другой объект. На углу улии 
имени Баумана и Стачек зало
жен новый 95-квартирный дом 
для трудящихся завода «Урал- 
электро аппарат».

С. БРУШТИН, прораб.

Помехи нл пути
крупноблочного строительства

дом
по улице Генеральской. Строится 
он из крупных блоков. Работы 
ведет комплексная хозрасчетная 
бригада В. В. Шорина из 42 че
ловек, которая трудится в две 
смены.

Монтаж крупных блоков уско
ряет возведение стен, и люди ос
воились с этим делом. В резуль
тате за октябрь выполнение норм 
составило 152 процента. Ответ-

части здания. Не было долгое 
время и второго крана.

Строительство индустриальное, 
передовое, а подъезда к нему 
нет, машины застревают в грязи, 
так как управление К» 358 
«Уралтрансспецстроя» не сделало 
дороги по улице Генеральской. 
Начальник же отдела снабжения 
никак не позаботится о том, что-

бы нам дали машины для вы
возки шлака на дорогу.

В настоящее время на части 
здания идет кирпичная кладка 
цоколя, на другой— монтаж из 
шлакоблоков стен второго этажа 
и междуэтажных перекрытий. Для 
резкого увеличения темпа работ 
нам не хватает людей — плот
ников, каменщиков, монтажников.

КА-1 
четыре

Мешает нам и беспла
новость в подаче строй
материалов. Взять хо
тя бы перекрытия. Плит

нам нужно 
штуки на

есть 20 штук на 
а нам завезли их 
ни! Начали возить

всего 
этаж, 

весь 
более

по 
то 

дом, 
сот-

ственные работы выполняет
С. Пошляков, один из передовых 
строителей. На сварке узлов пе
рекрытий и монтаже блоков за
нят Г. Кишка.

Казалось бы., дом должен расти 
как на дрожжах. Между тем, не
смотря на упорный труд строите
лей, мы отстали от графика на 
полмесяца. Сказались недоделки, 
которые оставила строительная 
организация, начавшая стройку.

В блоках мы недостатка в на
стоящее время не испытываем — 
ими нас снабжает своевременно 
шлакоблочный завод в СУГРЭСе, 
а вот кирпича не хватает. Из-за 
этого задерживалась кладка внут
ренних стен подвала и цокольной

строителен
Ленинград

теплофика-
ционные трубы с железобетонного 
завода треста «Стройдеталь-70», 
хотя вопрос о теплоснабжении 
дома еще не решен. Между тем 
крайне необходимых плит КБ-2, 
которых надо по 112 штук на 
каждый этаж, нет ни одной!

Монтаж дома можно и надо 
ускорить. Рабочие горят желани
ем трудиться еще упорней и 
сдать дом в срок — в третьем 
квартале 1958 года. Многие не
достатки, мешающие нам, можно 
устранить, если руководство 
232-го управления проявит боль
ше оперативности. А коллектив 
со своей стороны обязуется быст
рее ликвидировать отставание и 
вести строительство ускоренными 
темпами.

А. БАЖЕНОВ, 
начальник стройплощадки.

НА СНИМКЕ: монтаж блока 
над оконным проемом.

Фото А. Фоменко.

с

Так трудится 
бригада Шилака

Корпус № 10/13 хорошо виден
Московского

квартал, где
проспекта: 43-й 

находится строи-
тельная площадка, примыкает к 
одной из пересекающих его ма
гистралей Ленинграда — улице 
Фрунзе. Недавно вместо нее на 
карте города было «белое пят
но». И вот теперь на новой ули
це появилось еще одно здание— 
огромный жилой дом, который 
обещает быть удобным и краси
вым.

Замечательное дело начали 
здесь недавно. Бригада тов, Ши
лака соревнуется с хозрасчетной 
комплексной бригадой тов. Ко
лова из треста № 89, что в го
роде Свердловске.

Коллективу треста № 16 потре
бовалось немного времени, что
бы построить дом. В прошлом 
году этой порой 'здесь были 
лишь фундаменты. Комплексные 
бригады тт. Шилака и Горохова 
в короткий срок выполнили 
кладку стен и покрыли их тон
кослойной штукатуркой.

Совмещение кладки с затиркой 
позволило намного повысить про
изводительность труда рабочих. 
Но была у бригады и другая 
забота. Разве может быть пол
ным успех, когда материалы под
час расходуются как попало? Не 
раз наблюдал тов. Шилак, как 
со строительным мусором выво
зятся груды битого кирпича, пе
ремешанного со щепой и раство
ром. В бригаде начали строго 
учитывать приход и расход ма
териалов. Хозрасчет помог добить
ся бережного использования каж
дого кирпича, каждого килограм
ма раствора. Результаты сказа
лись быстро. Только за пять ме
сяцев сэкономлено до 38 тысяч 
штук кирпича. Коллектив за это 
премирован.

Сейчас бригаде тов. Шилака 
приходится выполнять самые раз
личные небольшие задания. Но 
за какую бы работу коллектив 
ни взялся, она спорится. Пору
чают ли тт. Шлепневу и Гайду
кову установить к вечеру 22 пли
ты, все оказывается выполнен
ным еще до обеденного переры
ва. Каменщик тов. Новгородский 
и подсобница тов. Татаринова на 
заделке карнизов за день успе
вают уложить четыре кубомет
ра кладки — вдвое больше за
дания.

(«Строительный рабочий»).

Первенство 
во Всесоюзном 
соревновании

По итогам Всесоюзного со
циалистического соревнования 
за третий квартал Централь
ный комитет профсоюза рабо
чих строительства и промыш
ленности стройматериалов ос
тавил переходящее Красное 
знамя ЦК профсоюза за кол
лективом стройуправления 
№ 774 треста № 89. Ему при
суждена первая премия.

Строители этого управления 
вот уже четвертый квартал 
удерживают за собой перехо
дящее знамя.

■



Комитет комсомола
и школа рабочей молодежи

На стройки Свердловска при
ходит все больше рабочих со 
средним образованием. Но пока 
что среди коллектива строителей 
преобладает молодежь, закончив
шая лишь несколько классов. На
пример, в тресте № 33 многие 
сотни таких рабочих.

В пашей стране молодым ра
бочим предоставлены все воз
можности для получения образо
вания. Однако далеко не все 
строители используют их. В том 
же тресте № 33 учится лишь 
немногим больше сотни. Комитет 
комсомола (секретарь тов. Баку
лин) непростительно мало вни
мания уделяет учебе комсомоль
цев и совсем не интересуется, 
как учится нссоюзная молодежь.

Дирекция школы рабочей мо
лодежи № 29 открыла филиал 
школы в общежитии по улице 
Генеральской, где живут моло
дые строители разных управле
ний треста. Здесь были организо
ваны 5—7 классы.

Казалось бы, уж комитет-то 
комсомола треста должен серьез
но заняться школой и помочь ей. 
А на деле он самоустранился от 
этого важного дела. В результате 
многие строители бросили учебу, 
и школа распалась, не просуще
ствовав и двух месяцев. Между 
тем в этом общежитии так много 
молодежи, что могло бы нормаль
но работать несколько таких 
школ.

Крайне слабо заботятся об 
учебе молодежи и комитеты 
стройуправлений. Так, в комите
те управления № 245 (секре
тарь тов. Сатов) даже не имеют 
точных данных о количестве уча
щихся, не знают, посещают ли 
они занятия, как учатся.

Между тем, многие учащиеся 
пропускают без уважительных 
причин занятия и даже бросают 
школу (тов. Бояринцева и дру
гие).

Признавая, что мало строите
лей учится, многие комсомоль
ские работники ссылаются на 
«особенности» работы строите
лей, на якобы слабый интерес 
молодежи к учебе. Но за всем 
этим скрывается просто нежела
ние заниматься важным делом. 
Сумели же организовать учебу на 
комсомольской стройке в управ- 

Декларация прав
Декларация прав народов Рос

сии, утвержденная 2 (15) ноября 
1917 г. Советом Народных Ко
миссаров, — один из первых ак
тов Советского государства, 
установивших основные принци
пы ленинской национальной по
литики. Она была опубликована 
в «Правде» 3 (16) ноября 1917 г., 
через несколько дней после Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции.

Осудив преступную политику 
натравливания народов России 
друг на друга, проводимую ца
ризмом и буржуазным Времен
ным правительством. Советское 
правительство выдвинуло прин
цип добровольного, честного и 
прочного союза всех народов 
России на основе полного равно
правия. Декларация возвещала, 
что «Совет Народных Комиссаров 
решил положить в основу своей 
деятельности по вопросу о на
циональностях России следующие 
начала: 1) Равенство и суверен
ность народов России; 2) Право 
народов России на свободное са
моопределение, вплоть до отде
ления и образования самостоя
тельного государства; 3) Отмену 
всех и всяких национальных и 
национально-религиозных приви
легий и ограничений; 4) Свобод-

СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ
2 стр. 14 ноября 1957 г.

леппи № 235 (секретарь комите
та тов. Тищенко).

Перед началом учебного года 
по договоренности со школой ра
бочей молодежи № 47 члены ко
митета были распределены по 
отдельным общежитиям. Они бе
седовали с молодежью, выявляя 
желающих учиться. Затем со
стоялось собрание молодежи, на 
котором выступил директор шко
лы. После этого много молодых 
строителей записалось в школу.

Держать связь со школой ко
митет поручил тов. Рыговскому, 
лучшему слесарю треста, который 
сам учится в восьмом классе. 
Бывали в школе и другие члены 
комитета. На всех заседаниях 
комитета, состоявшихся в сентяб
ре и октябре, обязательно обсуж
дался вопрос об учебе. На неко
торые заседания вызывались не
радивые ученики. Тт. Жуйкова, 
Вахмянина и другие после бесед 
в комитете комсомола вернулись 
в школу.

Однако странную позицию за
нимает руководство управления 
(кстати такое положение и в 
других стройуправлениях). Оно 
совершенно не интересуется уче
бой молодых рабочих. Если руко
водители предприятий несут от
ветственность за учебу своих ра
бочих в школе, то почему-то на
чальники стройуправлений счи
тают, что это их не касается. 
Комитету комсомола приходится 
иногда вести борьбу с некоторы
ми начальниками участков, кото
рые не желают создавать строи
телям условия для учебы. Так, 
начальник четвертой стройпло
щадки тов. Сметанин никак не 
хотел перевести рабочего тов. 
Шейнова из города, хотя возмож
ность для этого была. Лишь с 
помощью партийной организации 
комитет добился перевода тов. 
Шейнова на другой участок. Те
перь он учится в шестом классе.

Закончилась первая учебная 
четверть. Итоги ее показывают: 
там, где комитет комсомола 
всерьез занимается учебой моло
дежи, она получает среднее обра
зование. Об этой обязанности не 
должны забывать все комсомоль
ские работники.

А. ФОМЕНКО.

народов России
ное развитие национальных 
меньшинств и этнографических 
групп, населяющих территорию 
России.

Коммунистическая партия и 
Советское правительство неуклон
но проводили и проводят эти 
принципы в жизнь. Созданный в 
1922 г. Союз Советских Социали
стических Республик явился но
вой формой объединения народов 
и их сотрудничества в многона
циональном социалистическом го
сударстве.

В борьбе с великодержавным 
шовинизмом и местным буржуаз
ным национализмом Советское 
государство создало все условия 
для промышленного и культур
ного развития ранее отсталых 
окраин. Индустриализация и кол
лективизация до неузнаваемости 
преобразили облик Узбекской, 
Туркменской, Таджикской, Кир
гизской и других национальных 
республик.

В войне против гитлеровской 
Германии одним из решающих 
факторов победы был незыбле
мый союз социалистических на
ций, показавший на фронте и в 
тылу свою непреоборимую силу. 
В послевоенный период братское 
содружество и социалистическая 
взаимопомощь народов стали мо
гучим фактором бурного разви
тия экономики и культуры всех 
наших республик.

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА

ВЕРХОВНОГО СОВЕТА РСФСР

О ПРОВЕДЕНИИ ВЫБОРОВ 
НАРОДЪК СУДОЗ 

РСФСР
Президиум Верховного Совета 

Российской Советской Федератив
ной Социалистической Республи
ки постановляет:

Назначить выборы народных 
судов РСФСР на воскресенье, 15 
декабря 1957 года.

Председатель Президиума 
Верховного Совета РСФСР

М. ТАРАСОВ.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета РСФСР

И. ЗИМИН.

Москва, 30 октября 1957 года.

Трудовые
достижения 

механизаторов

Коллектив второго участка уп
равления механизации, как и все 
советские люди, с большим ин
тересом изучает материалы юби
лейной сессии Верховного Сове
та СССР, посвященной 40-й го
довщине Великого Октября, а 
Обращение сессии к народам Со
ветского Союза воспринято как 
боевая программа действий.

В Обращении говорится, что 
мы в короткий срок можем по
кончить с недостатком жилья в 
стране, обеспечить всем гражда
нам хорошие жилища. Немалую 
роль в решении этой задачи 
должны сыграть механизаторы. 
Ведь они призваны ускорить и 
облегчить труд строителей, при
меняя все более совершенные 
механизмы. А у нас эта воз
можность имеется: с каждым го
дом растет парк башенных кра
нов, бульдозеров, экскаваторов.

Сейчас коллектив занят ре
монтом механизмов. Хорошо тру
дится бригада слесарей В. Зубо
ва, которая ремонтирует бульдо
зеры и экскаваторы. А бригада 
Н. Аброскина, занимаясь ремон
том дизелей, выполняет нормы 
на 130—140 процентов.

Много дел и у экскаваторщи
ков бригады, которой руководит 
С. Баскаулов. Опытный механи
затор. выполнил уже две годовых 
нормы, а сейчас работает на от
ветственном участке — в Елан- । 
ском песчаном карьере, где ку- | 
бовым экскаватором Э-1004 ведет ; 
вскрышные работы и заготовку 
песка.

д. ЛЯЛЬКИН, 
механик участка.
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Выросли
на стройке

■ Много лет А. М. Шурыгин 
5 работает мастером в тресте 
■ «Южгорстрой». Участок, кото- 
■ рым он руководит, системати- 
а чески перевыполняет план.
а Строителем тов. Шурыгин 
■ стал 22 года тому назад, по- 
£ ступив работать плотником в 
■ трест «Южгорстрой». С пер- 
| вых же дней он хорошо за- 
5 рекомендовал себя. Однако 
! недостаток образования (тов. 
и Шурыгин окончил лишь четы- 
£ ре класса) давал себя знать. 
! Передовой рабочий решил 
■ учиться. Руководители строй- 
£ ки помогли ему, направив на 
в двухгодичные курсы мастеров 
а без отрыва от производства, 
а Окончив курсы, тов. Шуры- 
£ гин стал руководить бригадой. 
» За два года он вывел ее в пе- 
■ редовые, а после этого стал 
£ мастером.
■ • ■ 
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раз о
башенных кранах

и нерадивых строителях
Партия и правительство по

ставили перед строителями боль
шую задачу — в 10—12 лет 
полностью ликвидировать недо
статок в жилищах. Но ускорять 
темпы строительства невозможно 
без дальнейшей индустриализа
ции строек, оснащения их меха
низмами и особенно башенными 
кранами.

Многие стройки Свердловска 
испытывают острую нужду в ба
шенных кранах. А ведь кранов 
вполне достаточно, но они не
правильно используются.

Нередко строители1 свою без
деятельность прикрывают ссыл
ками на отсутствие башенного 
крана. Но вот кран установили 
и он стоит без работы.

Примеров этому немало. Стоит 
башенный кран БК-2 Яг 201 на 
ул. Студенческой, где строит уп
равление Яг 245. Дело в том, что 
подкрановые пути неисправны, 
электроэнергия не подведена. Та
кая же картина долгое время 
была на строительстве общежи
тия госуниверситета по улице 
им. Чапаева (управление Я» 766). 
Почти не работают краны на 
строительстве камвольного ком
бината.

Недопустимые вещи творятся в 
тресте Я 89. Главный механик 
треста тов. Поддубицкий сетует 
на недостаток кранов, но в тоже 
время на стройках лежат в ожи
дании монтажа пять—шесть кра
нов. Так, пятитонный кран 
БК-5 Я» 131 на улице Культу
ры полтора месяца лежал в ожи
дании подкрановых путей. А те
перь собранный и готовый к 
подъему лежит более месяца, так 
как нет электроэнергии. Такое 
же положение на строительстве 
детского сада в квартале «А» 
Уралмаша. Очевидно, отсутствие 
башенных кранов мало волнует 
начальника управления Я» 752 
тов. Корнилова и главного инже
нера тов. Митника.

С июля лежит башенный кран 
БК-3 у котлована будущей строй
ки общежития механического за
вода. Сколько еще времени ему

ВКЛАД РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ

Мастер деревообделочного цеха 
Иван Иванович Павленко и глав
ный механик ДОКа № I Алек
сандр Николаевич Калинин пред
ложили на выходе строгального 
станка установить циркульную 
пилу. Внедрение этого предложе
ния дает возможность исключить

На этом же участке вырос и 
другой строитель — И. В. Ки
таев. Сюда он пришел после 
демобилизации из армии. 
Вскоре он стал бригадиром пе
редовой бригады штукатуров. 

лежать, известно, наверное, толь
ко начальнику управления Яг 755 
тов. Юрковскому. В то же время 
тов. Юрковский с июля требует 
кран на площадку по улице им. 
Якова Свердлова.

А вот в 59-м квартале Урал
маша нужно демонтировать кран. 
Но он окружен такими траншея
ми, что его совершенно невоз
можно вывезти.

Около месяца назад в газете 
«Свердловский строитель» была 
напечатана статья под заголов
ком «Управление механизации 
подводит».

Автор статьи, мастер управле
ния Я 232 тов. Медведев жало
вался на механизаторов, которые 
не смонтировали башенный кран 
на 125-квартирном доме по ули
це Генеральской. Между тем ру
ководители управления совершен
но не подготовили площадку для 
приемки крана, не подвели элек
троэнергию. А сейчас хотя кран 
и готов, но не работает, так как 
строители использовали для под
водки энергии монтажный кабель, 
принадлежащий монтажникам. На 
улице Мира кран стоит без стре
лы, так как автокраны не могли 
подъехать из-за отвратительных 
подъездных путей.

Б газете уже поднимался воп
рос о необходимости более согла
сованной работы строителей с 
монтажниками. Следует серьезно 
продумывать сроки демонтажа 
кранов, их установки.

Башенный кран — крупный 
агрегат. Как и всякий механизм, 
он должен использоваться на 
полную мощность. Нехозяйское 
отношение к этой технике—пре
ступление.

Необходимо установить жест
кий контроль за работой кранов, 
не допускать их простоев на за
консервированных объектах и за
ставить строителей тщательно 
продумывать вопрос заявки и 
установки крана.

Ю. АКСЕЛЬРОД, 
начальник ремонтно

монтажного участка 
управления механизации.

из рабочих операций фуганок, 
рейсмус и раскрой обрабатывае
мых двусторонних профилиро
ванных деталей. Экономия от 
внедрения .предложения рацио
нализаторов составит 28 тысяч 
рублей в год.

НА СНИМКЕ: (справа нале
во): бригадир штукатуров Е
И. В. Китаев и мастер А. М. 
Шурыгин на строительной ■ 
площадке.

Фото и текст
В. Каушанова.



/ЭКОНОМИИ 
О СТРОЙМАТЕРИАЛОВ

ДАЕТ БОЛЕЕ 500
МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ В ГОД

Сберегай материалы и время
снижай стоимость строительства

Пройдите по стройкам города. На не
которых площадках можно увидеть акку
ратные штабеля материалов, порядок. Но 
как много еще другого — бесхозяйствен
ности, неэкономного расходования госу
дарственных средств. Часто небрежно 
хранятся материалы, переделываются не- 
..................................☆

На лицевом
счету

31 тЫсяча рублей
Раньше в стройуправлении 

№ 752 треста «Свердловскпром- 
строй» к хозрасчету относились с 
большим недоверием.

— Ничего не выйдет из этой
затеи, обычно говорили на-
чальники участков, прорабы, ма-
стера, когда вставал вопрос об
организации хозрасчетных комп
лексных бригад.

С сомнением к этому начина
нию относились и рабочие.

Но в начале этого года делега
ция строителей побывала на пло
щадках управления № 774 в 
хозрасчетной бригаде каменщиков 
Л. Г. Моцаря, который привел 
много интересных и поучитель
ных примеров об экономии и бе
режливости строительных мате
риалов. Сомнения рассеялись.

А вскоре производитель работ 
тов. Матасов выдал бригадам ка
менщиков И. Ф. Матвеева и 
М. Н. Лесанова первый месячный 
план с указанием физических 
объемов и потребности материа
ла на единицу объема и на весь 
объем-. Каменщики завели жур
нал учета расходования строй
материалов, выделили ответствен
ных лиц за приемку раствора, 
кирпича, шлакоблоков, стали бе-

Хороших результатов добилась 
и бригада М. Ф. Матвеева, кото
рая сэкономила в этом году 
строительных материалов на 11 
тысяч рублей.

Сейчас в стройуправлении име
ется восемь хозрасчетных бригад, 
которые сэкономили 31 тысячу 
рублей. Правда, некоторые из 
них созданы совсем недавно и 
итоги их деятельности еще не 
подведены.

Заводят лицевые счета маля
ры, плотники, штукатуры.

— У нас все члены бригады 
бережно расходуют краску, оли-
ФУ, рассказывает бригадир

режно их расходовать. В 
бригада М. Н. Лесанова 
мила 6079 рублей, а на 
няшний день на лицевом 
каменщиков имеется уже 
118 рублей.

марте 
сэконо- 

сегод- 
счету 

17 тыс.

маляров А. Ф. Кузин. — Да это 
вполне понятно—очень уж цен
ны такие материалы. А эконо
мить приходится на всем. Если 
тщательно подготовишь поверх
ность, как следует ее отшлифу
ешь, значит меньше потребуется 
краски. Вместо масляной шпак
левки панелей мы производим 
более дешевую — алебастровую. 
Причем, маляры при этом делают 
специальную грунтовку, и каче
ство обрабатываемой поверхности 
не снижается.

Плотники экономят за счет 
бережного расходования гвоздей 
и рационального раскроя шпунто
вой доски.

Необходимо, чтобы все брига
ды стройуправления перешли на 
хозяйственный расчет.

А. НИКОЛАЕВА.

Вот как и на чем
можно экономить

НА ОДНОЙ из строек 
был проведен такой 
опыт. Перед каменщи

ком, ведущим кладку, поста
вили ведро, в которое он со
бирал остатки раствора. После 
того, как каменщик выложил 
один кубометр стены, в ведре 
накопилось целых 6 литров 
раствора. Если строительная 
организация выполнит за год 
только 20 тысяч кубометров 
кирпичной кладки, то сэконом
ленного раствора хватит для 
кладки 10-квартирного дома. 
ПРАВИЛЬНО ли хранит

ся у вас на складе це
мент? Ведь нередко мож

но еще видеть такую картину: 
полученный на склад цемент 
разных марок смешивается в 
одну кучу. А для производства 
бетона требуется разное коли-, 
чество цемента разных марок.' 
Что же получается? Скажем, 
на складе смешали цемент мар
ки «300» с цементом «400». 
Расчет того, сколько необхо
димо взять цемента, приходит
ся вести по низшей марке, и 
ценный материал напрасно пе
рерасходуется. На каждом ку
бометре бетона теряется более 
20 килограммов цемента.

Комплексную бригаду 
каменщиков Николая 
Понявима стройуправле

ния № 2 треста «Сталинград- 
строй» по праву называют 
бригадой бережливых. Она по- 
хозяйски бережет народное до-

расточительству, неряшливости. 
Здесь нет отбросов производст
ва, все идет в дело. Там, где
работает 
стота и 
сложены 
риалы.

За год 
тельного

бригада, всегда чи- 
порядок, аккуратно 
строительные мате-

коллектив этого строй
управления, перевы-

полнив план строительства, сэ
кономил 120 тысяч штук крас
ного кирпича, около 60 кубо
метров раствора и много дру
гих материалов.

Борьба за экономию и 
бережливое расходова
ние материалов приобре

тает сейчас, когда всюду 
идет громадное строительство, 
особенно важное значение. На 
многих стройках с этим еще 
мало считаются. В каждом 
строительном управлении, на
пример, только за счет разби
того при перевозках кирпича 
можно построить дополнитель
но не один десяток квартир. 
Бой кирпича достигает огром
ной цифры — 20—30 процен
тов. Можно ли с этим ми
риться?

бро, нетерпимо относится

СТРОИТЕЛЯМ хорошо из
вестно имя рационализа
тора Ф. И. Мальцева. 

Многие его предложения полу
чили широкое распространение 
на стройках нашей страны. Это 
ковш-лопата для расстилания 
и разравнивания раствора, кон
тейнеры и приспособления для 
доставки кирпича на стену и

доброкачественно выполненные работы, 
простаивают рабочие.

С этим мириться нельзя. Каждый 
строитель — рабочий, мастер, прораб — 
должен решительно бороться с бесхозяй
ственностью. Это сбережет дополнительно 
немало материалов, изделий, времени, 
удешевит строительство.

Сделано далеко не все
Чем мы, строители 774-го уп

равления, можем сегодня похва
литься в деле внедрения хозяй
ственного расчета в бригады. На 
первый взгляд, результаты как- 
будто неплохие. Из 16 ранее пе
решедших на хозрасчет бригад ни 
одна не отказалась от этого про
грессивного метода. Растут и по
казатели экономии строительных 
материалов, а значит и государ
ственных средств. Это особенно 
наглядно видно из сравнения по
квартальных итогов: в первом 
квартале хозрасчетные бригады 
управления сэкономили 11875 
рублей, во втором — 35550 и в 
третьем — 39040 рублей.

Передовые хозрасчетные брига
ды, каждая в отдельности, доби
лись неплохих результатов. Так, 
каменщики тов. Моцаря с начала 
года сберегли 19, тов. Колова — 
13 тыс. рублей, штукатуры тов. 
Криницкого — около 7 тыс. руб
лей. У отделочников резервы эко
номии менее значительны, а по
тому и суммы сбереженных ими 
средств несколько ниже. Но та
кие бригады, как маляры тов. 
Липового, плиточники тов. Трон- 
никова и столяры тов. Мешкова, 
имеют на своем счету по 4,5—

5 тысяч рублей экономии.
И все же необходимо сказать, 

что сейчас мы (особенно руково
дители управления и командиры
производства) уделяем 
важнейшему делу гораздо 
внимания, чем раньше, 
даже пренебрегаем им.

этому 
меньше 

порою

В последнее время наши хоз- 
расчетники еще больше стали жа
ловаться на несвоевременность и 
небрежность подсчета экономиче
ских показателей, на отсутствие 
элементарных условий для хоро
шего учета и хранения стройма
териалов. Особенно много подоб
ных претензий предъявляется к 
начальнику участка тов. Рапо
порту, прорабу тов. Плотникову, 
мастеру тов. Курихиной.

Нужно признаться, что у нас 
недостаточно еще продуманы бо
гатейшие возможности хозяйст
венного расчета. Как-то так по
лучилось, что в свое время никто 
не подал мысли о переводе на 
хозрасчет четырех имеющихся у 
нас бригад плотников. И так они 
до сих пор не вовлечены в эко
номию материалов, снижение 
стоимости строительства. А ведь
осуществив это мероприя-

7ы тут хоЗяин, Л Л НЕ ГОСТЬ-

тие, можно было бы с гордостью 
заявить: «У нас все специализи
рованные бригады на хозрасчете».

И. ТРИГУБ, 
начальник планового отдела.

Наше общее дело
В конце октября наша бригада 

рыла траншею для канализации. 
По указанию мастера траншею 
надо было прорыть вглубь до 
скалы, а потом вести ее по ло
верхности. Мы так и 
пришел практикант 
болел и он замещал 
зал:

— Ройте и дальше 
скалы.

Полдня мы рыли

делали. Но 
(мастер за- 
его) и ска-

вглубь до

вглубь до
скалы. Вернулся мастер и выяс
нилось, что вырытую нами тран
шею придется опять засыпать 
землей, чтобы насыпь была вы
ше. Таким образом, время и труд 
восемнадцати человек пропали 
зря. А ведь это стоит денег.

Когда мы брали социалистиче
ские обязательства на октябрь, 
то подсчитали, что для их вы
полнения потребуется по 33 ма
шины бетона в день. Однако бе
тон нам вначале совсем не дава-
ли. И ХОТЯ 
зательства 
но сделано 
гих работ.

социалистические обя- 
мы перевыполнили, 

это было за счет дру-

Таких примеров можно приве
сти немало. На стройке я рабо
таю всего два месяца. Может 
быть поэтому мне и моим подру
гам, недавно прибывшим на 
стройку, особенно резко бросают
ся различные недостатки в рабо
те. У нас часто говорят о борьбе 
с бесхозяйственностью. А когда 
мы делаем замечания об этом, 
нам отвечают: не суйтесь не 
в свое дело.

По-моему это неправильно. 
Бороться с недостатками — это 
дело не только «начальства», но 
и всех рабочих. Это наше общее 
дело. Только борясь сообща за 
устранение каждого замеченного 
недостатка, мы сможем своевре
менно выполнить и перевыпол
нить любое задание партии и 
правительства.

Л. КЛЕМЕНТЬЕВА, 
бригадир разнорабочих 

стройуправления № 235.

Рубли и время летят на ветер
46-квартирный дом по улице 

Московской, строительство которо
го ведет коллектив 4-го участка 
«Южгорстроя», должен быть вве
ден в эксплуатацию к новому 
году. К этому стремится коллек
тив, стремятся и руководители 
стройки: прораб тов. Фурманов и 
мастер тов. Чунин. Однако по
спешность руководителей нередко’ 
приносит неоправданные убытки.

около пяти машин схватившегося 
неиспользованного раствора.

Был случай, когда шофер, при-
везшии 
никого 
кто бы 
грузки.

раствор, не смог найти 
из работников участка, 
мог указать место раз- 

Шофер вынужден был вы
грузить раствор 
фальт.

На отделке

прямо на ас-

цоколя здания

многое другое. Особенно важ
ное значение для бережного, 
экономного расходования кир
пича и других стеновых мате
риалов имеет их контейнерная 
доставка с завода к рабочему 
месту.

ЭКОНОМНО, почти без 
отходов стекла работает 
стекольщик Дорстроя 

Львовской железной дороги 
тов. Витвицкий. Он раскраи
вает листы стекла прямо на 
раме, снятой с окна и поло
женной на стол. Такой метод 
сберегает б/олее 10 процентов 
стекла.

КАК вы думаете, много 
ли можно сэкономить на 
окраске различных изде

лий? Очень много, если приме
нить новый, электростатиче
ский способ окраски. При этом 
способе окрашиваемый пред
мет и краска заряжаются про
тивоположными электрически
ми зарядами. Благодаря вза
имному притягиванию краска 
ложится ровным и тонким 
слоем, расход ее значительно
уменьшается- Новый 
экономичный способ 
широко применяться 
народном хозяйстве.

выссжо- 
начинает 
в нашем

Нужно 
турить 
косы. 
Чтобы 
вались

было, например, заштука- 
наружные балконные от- 
Понадобились подмости, 

смонтировать их, потребо- 
две лаги. Их под руками

не оказалось. И тут руководите
ли проявили «инициативу». Они 
решили взять лаги, уже уложен
ные в квартирах. Так и сдела
ли...

После того, как разобрали под
мости, лаги пришлось вновь ук
ладывать на старое место. Дваж
ды люди выполняли одну и ту 
же работу. И времени затратили 
в два раза больше, и обошлась 
работа в два раза дороже. При
меры бесхозяйственности не еди
ничны. Недавно плотники сдела
ли ящик для раствора. Сколоти
ли его кое-как. Когда автосамо
свал выгрузил в ящик штука
турный раствор, то половина его 
вытекла. Подобные «мелочи» об
ходятся очень дорого государ
ству.

здесь трудятся рабочие четверто
го разряда. Они неумело выпол
няют работы. После них придется 
отделывать цоколь опытным шту
катурам.

Все это видит прораб нашего 
3-го участка тов. Проссек, но он 
смирился с бесхозяйственностью. 
А ведь долг руководителя — бе
речь государственные средства.

Л. АШКИНАДЗЕ, 
стекольщик.

ГРОШ МНЕ ЦЕНА

н.

Коллектив 
заканчивает 
строящемся

* * * 
755-го 
отделку

ШУСТОВ, 
столяр.

управления 
магазина в

на Пионерском по-
селке 42-квартирном доме. Еже
дневно сюда привозят штукатур
ный раствор. Он, как правило, 
остается неизрасходованным пос
ле окончания смены. Уже лежит

А СТОИЛ Я‘
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Об омраченной радости 
и

строительных „мелочах“
Около трех месяцев тому назад 

в Калужском переулке (поселок 
Уралмаш) управление № 753 тре
ста «Свердловскпромстрой» вы
строило 12-квартирный дом для 
рабочих «Уралтрансспецстроя». 
Радость счастливчиков, полу
чивших ордера, не знала границ: 
наконец-то они будут жить в хо
рошем, благоустроенном доме!

Но проходили дни, недели, и 
радость тускнела. Все больше и 
больше поступало жалоб: у одно
го дверь не закрывается, у дру
гого строители забыли прорезать 
форточку, у третьего не топится 
печь. Многие строительные «ме
лочи» устранялись самими жиль
цами. Но вот на фасаде появилась 
глубокая трещина. Ее уж не за
делаешь своими силами.

Самая большая беда пришла в 
дом с наступлением зимы. В 
квартирах стоит холод, и у жиль
цов, как говорится, зуб на зуб 
не попадает. Оказывается, управ
ление не закончило работы по 
устройству теплотрассы и в дом 
не подведено тепло.

Пришлось заново все перека
пывать, портить тротуары, чтобы 
ликвидировать эту «мелочь».

А претензий с каждым днем 
поступает все больше и больше.

— Разве так красят пол? — 
возмущается Надежда Яковлевна 
Павлюк, живущая в квартире 
№ 1. —■ Моешь его, моешь, а он 
все равно вида не имеет.

В действительности же пол не 
покрашен, а только прошпакле
ван.

В квартире Я» 3 электропро
водка сделана так, что не дейст
вовал ни один. выключатель. Не 
закрывалась также ни одна фор
точка, ни одна дверь.

В квартиру Яг 2 мы зашли

8 □

В Товарищи строители! §
и Подписывайтесь на газету □
I „Свердловский строитель“

на 1958 год. §
Подписная цена на год — 16 рублей. □

□ Подписку можно оформить в редакции или через общественных □ 
□ Уполномоченных на участке, в управлении, цехе. □
□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□  □□□□□□□□□□□□□

В. СЕВЕРОВ

Корпус „Д“
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(рассказ)
I. НОВОЕ

ВЫ .МЕНЯ вызывали, Вик
тор Федорович?
Главный инженер треста 

поднял глаза и, узнав вошедше
го, приветливо кивнул ему.

— А, товарищ Фролов! Здрав
ствуйте. Да, я вас вызывал... 
Есть одно очень интересное дело. 
Присядьте, пожалуйста... Так вот, 
Николай Сергеевич... Решили мы 
вас перевести на другой объект...

Фролов протестующим жестом 
поднял руку:

— Помилуйте, Виктор Федоро
вич, разве...

— Да вы погодите возмущать
ся, — чуть улыбнувшись, пере
бил главный инженер. — Выслу
шайте сначала, что я вам скажу. 
Подойдите-ка сюда!

Жестом пригласив Фролова 
обойти стол и встать рядом с 
собой, Виктор Федорович быстро 
развернул один из лежащих на 
столе рулонов ватмана.

— Это генеральный план 
строительства комплекса зданий 
научно-исследовательского ин- 

тогда, когда здесь было «навод
нение». Вода струйками просачи
валась из туалетной комнаты и 
разливалась по коридору.

— Неисправна канализация на 
втором этаже и все попадает к 
нам, — объяснила Людмила Ма
люкова, которая живет в этой 
квартире. Неисправна не только 
канализация, но и водопровод, и 
в ряде квартир нет воды. Тов. 
Малюкова рассказала и о том, 
что строители «забили» дымоход 
и из-за этого не топилась печь, 
что пришлось красить полы, так 
как они были только прошпакле
ваны.

— Помогите ликвидировать не
доделки, — просит жена путе
укладчика В. А. Самуковича. — 
У нас квартира из двух комнат, 
но нет ни одной форточки, обои 
наклеены неаккуратно, с подте
ками. Плинтуса так пристроганы, 
что руки испортишь, когда мо
ешь пол. А над кухней потолок 
протекает.

Жильцы не раз обращались к 
начальнику стройуправления 
Яг 753 тов. Бронину. Знает о 
плохом качестве строительства и 
главный инженер треста «Сверд
ловскпромстрой» тов. Бушков. Но 
они только отмахиваются. Види
мо, считают эти недоделки «ме
лочью».

Можно еще бы перечислять жа
лобы жильцов. Но стоит ли? Го
раздо лучше, если руководители 
стройуправления Я» 753 и его 
начальник тов. Бронин, в конце 
концов, поймут, что они ответст
венны за все «мелочи», которые 
омрачают быт трудящихся, а, 
поняв, быстрее ликвидируют все 
недоделки.

В. ГВОЗДЕВ.

ЗАДАНИЕ
ститута, которое поручено наше
му тресту. Задание очень важ
ное, правительственное. Первона
чально предполагалось начать 
здесь работы в будущем году. 
Но вот неделю назад пришло но
вое распоряжение — приступить 
немедленно по получении рабо
чих чертежей. А вчера поступили 
чертежи.

— Ясно. Но при чем тут я?— 
спросил Фролов. — Нет. что ли 
других прорабов, что нужно лю
дей с начатого объекта срывать?

— Прорабы, конечно, есть... 
Но... Дело в том, что здесь, •— 
главный инженер показал на 
чертеж, — предстоит выполнить 
очень сложные работы. И, прямо 
скажем, не всякому можно пору
чить руководство ими. Особенно 
ответственный участок вот этот...

Виктор Федорович тупым кон
цом карандаша обвел контуры 
квадратного здания в правом 
верхнем углу листа.

— Это так называемый корпус

Коллектив Рязанского {завода 
счетно-аналитических машин пе
решел на семичасовой рабочий 
день. В укороченный рабочий 
день коллектив успешно выпол
няет те задания, которые рань
ше были рассчитаны на 8-часо
вой рабочий день.

Хорошо трудится слесарь-сбор
щик В. А. Куприянов. Ему пору
чен монтаж гидроинтегратора. 
Сборку прибора он ведет значи
тельно быстрее, чем предусмот
рено нормой.

На снимке: В. А. Куприянов 
за сборкой гидроинтегратора.

Знаете ли вы, 
что...

...На Киевском механи
ческом заводе построен 
башенный кран-автомат 
«БК-215» с дистанционным 
электрическим управлени
ем. Электропульт новой 
машины чуть больше обыч
ного телефонного аппа
рата.

Автоматизированное уп
равление башенного крана 
значительно облегчает ра
боту крановщика, повы
шает производительность 
труда и гарантирует пол
ную безопасность работ на 
стройках.

* * *
...Создан бетонный за

вод на колесах. Опытный 
образец его изготовлен на 
Тюменском заводе строи
тельных машин. Он легко 
размещается на двух деся
титонных автомобилях, мо
жет быть быстро собран и 
разобран.

120 кубических метров 
бетона в смену, всего 3 че
ловека обслуживающего 
персонала, автоматизация 
управления — вот глав
ные показатели нового за- 

' вода.

«Д» — главный лабораторный 
корпус будущего института. То
му, кто будет его строить, при
дется столкнуться с немалыми 
трудностями, с новыми, доселе 
невиданными материалами, с но
вой технологией.

Главный инженер искоса 
взглянул на Фролова и, делая 
вид, будто не заметил, как 
вспыхнули, загорелись глаза про
раба, продолжал тем же тоном:

— И при всем этом — сроки 
самые жесткие. Ясно, что в по
добных условиях сможет спра
виться только опытный, отлично 
знающий свое дело прораб.

Виктор Федорович сделал пау
зу и, прищурив близорукие гла
за, взглянул на Фролова.

— Одним словом, решено этот 
корпус поручить вам. Ну, что же 
вы молчите? Или в силенках 
своих не уверены?

«Ох и лиса же ты, — подумал 
про «главного» Фролов. — Ну 
что тут скажешь! Какой ува-

П. ПРОРАБ ФРОЛОВ НЕ

ПРИВЫЧНО перешагивая че
рез две ступеньки, Фролов 
быстро одолел последний 

лестничный марш и очутился на 
площадке пятого этажа, еще не 
огороженной стенами и «откры
той всем ветрам». Каждый раз,

жающий себя инженер откажет
ся от такой интересной работы!»

— Ладно. Молчание, говорят, 
знак согласия, ~ довольным то
ном резюмировал Виктор Федо
рович. — А коли так, быстрень
ко сдавайте старые дела и при
нимайтесь за новые. И желаю 
вам всяческой удачи.

Виктор Федорович протянул 
Фролову руку. Тот пожал ее и 
направился к двери.

— Да, кстати, Николай Сер
геевич! — главный инженер вы
шел из-за стола и, догнав оста
новившегося Фролова, тронул его 
за рукав пиджака. — С сего
дняшнего дня у нас новое пра
вило — ежедневно все чертежи 
после работы сдаются в трест. 
На площадках не должно ничего 
оставаться. Ясно?

Фролов ухмыльнулся.
— Ясно, Виктор Федорович. И 

так-таки —• на всех площадках? 
Ну, ладно, ладно... Как говорит
ся, не будем уточнять.

ВЕРИТ СВОИМ ГЛАЗАМ
поднимаясь сюда и окидывая 
взглядом знакомую картину 
стройки, Николай Сергеевич ис
пытывал чувство законной гордо
сти за своих людей. Шутка ли 
сказать — всего четыре месяца 
назад здесь начали только укла

Две раздатки
одной столовой

Обеденный перерыв. Около по-» 
мещения раздатки столовой ком
бината производственных пред
приятий вытянулась длинная 
очередь. Проходят минуты томи
тельного ожидания. Взоры стоя
щих в очереди устремлены на 
дверь, откуда должна появиться 
буфетчица. Но ее нет. Вдруг раз
дается чей-то радостный возглас:

— Идет!
Все с облегчением вздохнули:
— Наконец-то можно пообе

дать...
Такая картина наблюдается 

почти каждый день. Буфетчица 
тов. Кочергина, как правило, за
паздывает с горячими обедами и 
привозит их тогда, когда уже 
пройдет 20—30 минут обеденно
го перерыва. Раздает обеды она 
неспеша, не соблюдает никаких 
правил санитарии. Часто можно 
видеть; когда она подает тарелку, 
а палец ее оказывается в супе. 
Второе раскладывает при помощи 
ложки и... руки.

•— В столовой я питаюсь каж
дый день, — рассказывает груз
чик ДОКа тов. Глущенко, — и 
много замечаю недостатков. А са
мый главный из них — откры
вается столовая поздно, некото
рые наши рабочие вынуждены 
идти в столовую Яг 7, которая 
находится по улице Краснофлот
цев. Там можно быстрее пообе
дать.

— Пока очередь дойдет, не мешает немного подкрепиться.

дывать первые блоки фундамен
та, а сейчас вон какая махина 
высится. Каменщики вышли на 
пятый этаж. А в нижних полным 
ходом идут внутренние работы. 
Электрики и сантехники, штука
туры и маляры каменщикам «на 
пятки» наступают. Молодцы! С 
такими никакие трудности не 
страшны. А здесь их, трудно
стей, хоть отбавляй... Вот и се
годня...

— Вот он куда забрался! А 
я-то его битый час ищу!

Эти слова, произнесенные чьим- 
то глуховатым тенорком за спи
ной прораба, оборвали течение 
его мыслей. Фролов обернулся. 
Перед ним, тяжело отдуваясь и 
вытирая лоб громадным клетча
тым платком, стоял невысокий 
толстяк в просторном сером ко
стюме. В левой руке он держал 
светлую кепку, а локтем прижи
мал к боку большой, до отказа 
набитый портфель. Вид у этой 
фигуры был настолько забав
ный, что Фролов едва сдержал 
улыбку. Он узнал толстяка: это 
был один из сотрудников отдела 
снабжения треста. Интересно, 
как он тут на стройке очутился?

(Продолжение следует).
Редактор Е. АЛФИМОВА.
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В разговор вмешиваются ра
ботницы тт. Пугачева, Солнцева, 
Федоткина. Они возмущаются од
нообразным меню. Здесь только 
и можно видеть: щи, котлеты. 
Иногда они бывают плохого ка
чества, с кислинкой, так как 
тов. Кочергина старается пустить 
в оборот оставшийся от прошлого 
дня обед, заведомо зная, что он 
испортился.
, Бывают случаи, когда буфет

чица не сдает сдачи по 10—15 
копеек. А ведь из копеек скла
дываются рубли!

Странно, что администрация и 
профсоюзная организация комби
ната мирятся с таким обслужи
ванием и не сообщают о недо
вольствах рабочих директору сто
ловой.

Совершенно по-другому по
ставлено обслуживание в транс
портной конторе Я» 2 автотре- 
ста. А ведь раздатка здесь орга
низована от одной и той же сто
ловой. Буфетчица тов. Шитова 
чутко относится к запросам 
транспортников, обслуживает их 
быстро и культурно, имеет нема
ло благодарностей.

Жаль вот только, что сами обе
дающие не соблюдают элементар
ных норм культуры, сидят за 
столом в верхней одежде и даже 
в головных уборах, хотя рядом 
имеется вешалка.

А. СМИРНЫХ.
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